ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL VI LEGISLATURA ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública

Jefe Delegacional en Tlalpan

Mesa de Trabajo

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón Heberto Castillo

14 de diciembre de 2012

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.- Buenas tardes a todos. Le damos la más cordial bienvenida a la Jefa Delegacional de Tlalpan, a la licenciada Maricela Contreras.

Estamos en estos momentos en sesión permanente de la Comisión de Presupuesto y antes de concluir este segundo día de jornada, le quiero agradecer mucho a mis compañeros diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto, particularmente a aquellos que no son de la Comisión de Presupuesto y que nos han acompañado permanentemente en estas sesiones, diputada Ana Julia Hernández, muchas gracias, la diputada Priscila Vera también, gracias por acompañarnos.

También si me dan permiso, un reconocimiento a mi compañera Secretaria que se ha mostrado heroica estos dos días de manera permanente, sin moverse de estas sesiones para poder apoyarnos en el desahogo de las mismas.

Licenciada Maricela, le platicamos el formato. Ya nuestros equipos están también cansados, hace un rato nos dieron guerra, se están sobrecalentando los equipos, esperemos que no tengamos en estos momentos la falla técnica.

Tenemos el cronómetro, tiene 15 minutos para exponer su propuesta de presupuesto 2013. Cuando usted concluya, los grupos parlamentarios pueden preguntar hasta por 3 minutos y al final usted puede participar para responder las preguntas hasta por 15 minutos.

Le doy el micrófono y sea nuevamente bienvenida a su casa.

LA C. LIC. MARICELA CONTRERAS JULIAN.- Muy buenas tardes, diputadas y diputados.

Agradezco la atención que me han proporcionado al cambiar el horario de la cita con ustedes en la permuta que hicimos con mi compañero de Xochimilco.

Nuestro compromiso es cumplir aquí en el ejercicio de rendición de cuentas que tiene qué ver en este proceso cómo vamos. Asumo el costo de ser la última.

Hemos enviado en tiempo y forma todos los requerimientos que ustedes nos han solicitado, así es que haré solamente un resumen.

Comparto con ustedes que se reciben los gobiernos delegacionales con aciertos, pero también con muchas deficiencias que deben atenderse. A ello debe sumarse el estancamiento y retroceso en términos reales de las asignaciones presupuestales que es el motivo de la presente reunión.

Por ejemplo, en Tlalpan de 2009 a la fecha sólo se han asignado 56 millones de pesos adicionales, siendo que tan sólo en un estudio que hemos hecho nosotros de 2009 a la fecha, por aplicación del índice inflacionario deberían ser aproximadamente 541 millones de pesos, es decir, si consideramos sólo eso, estamos apenas en el 10 por ciento en todos estos años.

El techo presupuestal que nos han notificado para el 2013 es de 1 mil 541 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 1.64 respecto al año anterior, pero en términos reales vamos a la baja.

En la hoja que nosotros hicimos y que les vamos a entregar, estamos viendo cómo es que estamos en este año si solamente atendiéramos al nivel inflacionario, tendríamos 196 millones de pesos adicionales.

Como observan, el panorama no es alentador, por ello necesitamos tener mayor participación las y los jefes delegacionales en el proceso de aprobación del presupuesto para que no se nos considere solamente administradores, sino gobernantes que requerimos de recursos necesarios para resolver los problemas que nos presenta la ciudadanía.

En cuanto a la situación presupuestal, en sus carpetas verán el comportamiento por capítulo de gasto, destacando los siguientes datos al mes de noviembre del presupuesto asignado y modificado.

En 1 mil 54 millones de pesos ejercidos, 447.6 millones de pesos comprometidos y 43.6 millones de pesos por comprometer.

En cuanto a la información que han solicitado, en sus carpetas y anexos se ha detallado con mucho cuidado, no quiero detenerme en ello, sólo destacaré algunos aspectos que me parece son los más importantes.

El tema de presupuesto participativo, hay disponibles 1.5 millones de pesos por saldos en diversas partidas y deficiencias entre proyectos de colonias, haciendo un esfuerzo por ejercer todos los recursos ante el corto tiempo que tuvimos para la operación y revisión del trabajo previo que nos llevó un gran esfuerzo de organización y reuniones con los comités.

Respecto a los proyectos etiquetados, es importante informarles que tenemos disponibles 30.8 millones de pesos que se consideraron en la adquisición de un terreno para el panteón, pero debido a que no se hicieron ningún tipo de gestiones previas para su adquisición, al inicio de nuestra gestión solicitamos a la Asamblea se pudieran utilizar para cubrir los déficit de varios rubros, ahí está una tabla detallada.

Destaco también que la propia Asamblea Legislativa aprobó un punto de acuerdo, sin embargo hasta la fecha no hemos tenido la autorización de la Secretaría de Finanzas para su utilización. Me parece que es importante que lo digamos, porque fue a partir de una situación aprobada por la Asamblea Legislativa. Ha sido sumamente difícil que esos que se supone eran recursos

líquidos para que pudiéramos solventar una serie de problemática que tenemos, no está. Es decir, nos enfrentamos al problema de la falta de autonomía presupuestal y a que se pasa por alto un exhorto de la Asamblea Legislativa.

Respecto a los recursos autogenerados y el tipo de recursos asignados, yo quiero plantearles que en sus carpetas también están los detalles y no presentamos mayores problemas. Sin embargo, yo quiero hacer aquí mención de mi posición firme en el sentido que los autogenerados no deberían considerarse como parte del presupuesto que tenemos, toda vez que no sabemos cuánto vamos a recaudar y todos los indicadores que tenemos en la delegación de Tlalpan es que han venido a la baja por las concesiones que se han hecho de diversos servicios en las delegaciones y que éste es un tema que la Asamblea Legislativa debería estar revisando, porque inversiones millonarias como la que tuvimos por ejemplo en una alberca de más de 120 millones de pesos se ha concesionado en unas condiciones muy adversas para la autoridad, donde además nosotros tenemos qué hacernos cargo del gasto de la luz y del agua. Son cosas que en la delegación estamos revisando para ver cómo vamos a proceder.

En cuanto a los indicadores en materia de seguridad y competitividad, medio ambiente y transparencia son rubros que estamos atendiendo con diversas acciones ante la Comisión respectiva, las expondremos de manera específica.

Ahora bien, hay un punto que nos alarma, pues del total del techo presupuestal para 2013 sólo tenemos para operar 336 millones de pesos de los 1 mil 541 que se nos propone asignar, es decir, sólo el 23 por ciento en términos reales. Los restantes 1 mil 204 millones ya vienen etiquetados, como ustedes saben, en diversos servicios y aquí me gustaría destacar que nosotros tenemos qué asignar 90 millones de pesos para el suministro de agua. Somos la única delegación que pagamos esta cantidad por el suministro de pipas de agua, que es un contrasentido cuando Tlalpan es el lugar donde se recargan los mantos acuíferos.

Yo quiero decirles además que aquí ante ustedes me declaro en emergencia por el problema del agua que tenemos en la delegación de Tlalpan y que se hace necesaria una revisión en ese tema.

En esta gráfica pueden ver los recursos tan estrechos que tenemos para operar. En el 2010, 2011 y 2012 los dos primeros segmentos ejemplifican la cantidad de recursos que ya vienen etiquetados y para el pago de servicios.

El tercer segmento es con lo que realmente estamos operando y de los 300 y tantos millones de pesos, estaríamos teniendo líquidos para la operación solamente 137.2. Entonces, ahí están los datos.

En el 2013 la situación para nosotros viene verdaderamente complicada entre los recursos etiquetados, los adeudos que tenemos que son 124 millones de pesos y el impacto al presupuesto que estamos teniendo por la basificación, tenemos qué cumplir con los compromisos de basificación que son a gastos compensados.

Entonces, cuando yo digo que del 2009 al 2012 tenemos un déficit de 540 millones de pesos, si agregamos los 70 millones de pesos de personal más los 90 millones de pesos que tenemos qué gastar en pipas de agua, es un asunto que realmente nos complica, es decir, para nosotros la asignación real de 137.2 millones implica un déficit en estimación que tenemos. En este estudio que hacíamos nosotros y los porcentajes solamente considerando la inflación tendríamos mil 737 millones de pesos que ver reflejados en nuestro presupuesto.

En estas láminas que les vamos a presentar y que están en sus carpetas con una mayor explicación, hemos puesto la información que sustenta esta situación, la cual corresponde a adeudos, al reporte de recursos humanos, al subejercicio y sobreejercicios que tenemos en la administración para este periodo de 2012.

Con estas cifras quiero compartirle que existen diversas necesidades que nosotros debemos cubrir, por ejemplo en Tlalpan solicitamos 965 millones de pesos adicionales para cubrir de manera cercana a las necesidades y a un proyecto de 3 años para cubrir lo que hemos planteado en nuestra campaña, es decir se requieren recursos para obras y servicios y programas en la demarcación. Tenemos mil 541 millones de pesos y realmente necesitamos para lo ideal y lo que hemos presentado serían 2 mil 499 millones de pesos.

Quiero decir además que hemos hecho todas las gestiones pertinentes y necesarias ante la Cámara de Diputados. Nosotros más adelante les vamos a explicar algunos de los otros elementos que hemos considerado.

Por capítulo con los 965 millones de pesos adicionales podremos solventar algunos puntos como los siguientes: En el capítulo 1000 de servicios personales el incremento se requiere para cubrir los salarios del personal, incluyendo la renivelación, además de las 114 basificaciones que se hicieron este año; en el 2000, en materiales y suministros, estamos solicitando para los conceptos de material eléctrico, compra de pintura, combustibles, vestuarios y prendas de protección y llantas; en el capítulo 3000 de servicios generales necesitamos pagar la energía eléctrica que ya viene etiquetada sin haber hecho las revisiones pertinentes, el arrendamiento de pipas, la logística, el mantenimiento vehicular y maquinaria y mantenimientos menores, la verdad es que el parque vehicular para atender tanto obras y servicios urbanos como la operación en general están en condiciones lamentables; en el capítulo 4000 incremento de recursos para programas sociales en desarrollo social, cultura y ecología; en el 5000 para adquirir bienes de vehículos de seguridad pública, camiones recolectores de basura, equipos de radiocomunicación, cómputo y mejoramiento de la red, está verdaderamente obsoleto lo que tenemos y obviamente en el 6000 que es inversión tiene que ver con todos los proyectos.

Tenemos en las carpetas detallados por dirección general todas las acciones específicas que estamos planteando para cada una de las actividades.

Finalmente, a mí me interesa llamar la atención en dos temas, el primero tiene que ver con el presupuesto asignado a Tlalpan en comparación con otras delegaciones y las características de las mismas. Estamos recibiendo en promedio un presupuesto similar al de otras 5 delegaciones y no se consideran las situaciones particulares de nuestra delegación, nosotros tenemos casi la cuarta parte del territorio del Distrito Federal y tenemos además toda la zona de conservación ecológica, prestamos servicios ambientales, tenemos, a comparación de otras delegaciones que tienen el mismo presupuesto que nosotros, no tienen que atender servicios básicos como agua, luz, drenaje, electrificación y todo lo que tiene que ver con lo básico para nuestras colonias, el tendido de la red de agua potable es una deuda verdaderamente importante,

el tema para nosotros con este presupuesto obviamente pues no alcanzamos a atender.

Hemos presentado una serie de proyectos que hemos considerado que son fundamentales y que por lo mismo el tema de los indicadores con los cuales se asigne el presupuesto tendría que ser verdaderamente revisados porque las poblaciones además son muy similares, los presupuestos son muy altos para algunas de estas delegaciones en comparación a todo lo que nosotros tenemos que dar en un territorio tan vasto que requiere de servicios básicos, que tiene zonas de pobreza extrema también.

Obviamente con esto no se pretende que se reduzca a las otras delegaciones, sino que las delegaciones realmente podamos contar con mayores presupuestos.

Entonces decir que tenemos una densidad poblacional en términos del presupuesto si ese es uno de los indicadores y pues el tema de infraestructura de servicios básicos.

Otro punto que les quiero compartir es que no nos estamos limitando a solicitar sólo recursos fiscales sino que estamos explorando alternativas de ingresos federales e incluso internacionales, pero obviamente todo esto está sujeto a la manera en que vamos a trabajar.

Hemos estado en la Cámara de Diputados haciendo gestiones, presentando nuestro proyecto en tiempo y forma con una cartera de 42 proyectos, así como están indicados ahí, esto representa aproximadamente 2 mil 500 millones de pesos.

El perfil de la cartera de proyectos es integral y su enfoque está pensando en el desarrollo de una política pública que considera los ámbitos medio ambientales, económicos, culturales y sociales, desde una perspectiva del ejercicio de derechos, desde una perspectiva de género como temas transversales, lo anterior con énfasis en el territorio a través de la mejora tangible de la calidad de vida de las personas que habitan nuestras comunidades.

Algunos de los temas presentes en la cartera de proyectos delegacionales son género, salud, atención adicional al desarrollo para las comunidades de los pueblos originarios, preservación del suelo de conservación ecológica. Nuestra propuesta es ambiciosa pues son proyectos por 2 mil 551 millones de pesos que hemos estado presentando.

Quiero decir que estamos desarrollando un programa que se llama *La Revolución Verde* porque tenemos que hacer conciencia en el sentido de que Tlalpan es el pulmón de la Ciudad y que se necesitan acciones enérgicas, se necesitan acciones de autoridad para conservar lo que es la subsistencia del Distrito Federal.

Hay un corredor obviamente, pero en este corredor de reservas ecológicas pues Tlalpan tiene la mayor cantidad de kilómetros y estamos planteando *La Revolución Verde* con algunos proyectos que son globales, yo destacaría los tres principales: uno que es el del bono ambiental, que tiene que ver con un proyecto de mil 500 millones de pesos para preservar los bosques y regresar la actividad agropecuaria al Distrito Federal; la otra tiene que ver con el desarrollo integral porque no podemos separar a las personas del medio ambiente y los dueños de todas estas zonas de reserva ecológica están en los 9 pueblos de Tlalpan, lo que representa un proyecto de desarrollo de elevar el índice de desarrollo humano con un proyecto de 450 millones de pesos y con uno de 130 millones de pesos que tiene que ver con desarrollar otro tipo de actividades que tienen que ver directamente con la proyección.

Entonces pues necesitamos un trato justo a la altura de lo que se nos ha negado a Tlalpan como una delegación que aporta la vida, el oxígeno y el agua a la Ciudad de México.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias Jefa Delegacional. Le quisiera participar que nos acompañan en esta reunión el diputado Héctor Hugo Hernández, la diputada Ana Julia, el diputado Vidal Llerenas, el diputado Andrés Sánchez, la diputada Priscila Vera, el diputado Alejandro Robles, Víctor Hugo Lobo y la diputada Lucila Estela.

Le dejo el micrófono a mi compañera Secretaría para que inicie la ronda de preguntas de 3 minutos por cada grupo parlamentario.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. También agradecerle a la Presidenta de esta Comisión estoicamente ha permanecido en este espacio por dos días, al igual que varios de nosotros.

Quiero darle la palabra al diputado Andrés Sánchez Miranda, de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, para que haga sus preguntas por 3 minutos, muchas gracias.

Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO ANDRES SANCHEZ MIRANDA.- Con su permiso, diputada, gracias.

Ciudadana Maricela Contreras sea bienvenida a esta Asamblea. Usted como una ex legisladora sabe precisamente la importancia que tiene este trabajo, el fondo que tiene para los ciudadanos el poder discutir con los gobernantes el recurso, vamos, el destino de los recursos.

El Partido Acción Nacional como usted bien sabe está a favor de que las delegaciones tengan más recursos, estamos a favor de una postura fiscal federalista, donde las delegaciones cada vez tengan mayor capacidad de ejercicio y mayores facultades para recaudar también. Sin embargo, estamos también a favor de que esos recursos adicionales sean gastados a favor de los ciudadanos.

Estamos en contra definitivamente de que si se piden recursos adicionales, sea para engrosar burocracia. Escucho con su proyecto que viene con proyectos interesantes para los tlalpenses, lo celebro y me sumo en este sentido. Sin embargo, tenemos una preocupación.

La preocupación es, usted bien sabe la situación grave de corrupción en la que dejó la delegación Higinio Chávez, usted como diputada que recorrió las calles, sabe de las quejas vecinales que han venido en estos últimos 3 años.

Por esta razón vemos con buenos ojos que este cambio de gobierno por lo menos podemos darle el beneficio de la duda, en este primer acercamiento queremos expresar precisamente eso, que el Partido Acción Nacional se estará sumando a que los ciudadanos tengan recursos con un ejercicio libre de

corrupción, con un ejercicio transparente, y bien expone en la presentación que Tlalpan ocupa el lugar 16 en transparencia de acuerdo al INFODF.

Así como usted lo comenta, nuestra delegación es una delegación de contrastes, una delegación de pueblos, de zonas ecológicas, pero también una zona de alto valor agregado para la parte residencial sobre todo, en este sentido mi pregunta, veo que se etiquetan 7 millones de pesos para los 8 pueblos, para la rehabilitación, desazolve, alumbrado público, que son también problemas endémicos de las zonas bajas, aunque no sean pueblos, vamos colonias como Isidro Fabela, sección XVI, la misma zona de Villacoapa tiene graves problemas cada vez que llueve, el desazolve es un problema complicado en las nuestras calles, el alumbrado público también es un problema considerable en las zonas bajas, no solamente en los pueblos.

Entonces mi pregunta la inicial es esa, tenemos 7 millones para los 8 pueblos, si se tiene considerado también incrementar el presupuesto para servicios urbanos para las zonas bajas.

Mi segunda pregunta va enfocada precisamente a mi primer posicionamiento, es de qué forma podemos asegurarnos que Tlalpan siendo una delegación que hereda un gobierno desafortunadamente con problemas de transparencia y rendición de cuentas, de qué forma se puede fortalecer la transparencia, de qué forma podemos dar un paso hacia delante en este sentido.

Definitivamente como ya le comento, en el Partido Acción Nacional usted encontrará un aliado para tener más recursos y más capacidad de gestión, pero también alzaremos la voz cuando creamos que esos recursos fueron malgastados o fueron gastados de forma opaca o poco transparente.

Es cuanto, diputada.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Andrés. Le damos la palabra al diputado Héctor Hugo Hernández Rodríguez, de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO HECTOR HUGO HERNANDEZ RODRIGUEZ.- Mary, bienvenida a esta tu Asamblea.

Comentarte que tenemos una postura generalizada en esta legislatura de incrementar el recurso para los delegados. El problema que nos hemos encontrado de repente es un poco resistencia en la Secretaría de finanzas, que tenemos que romper esa inercia y sin duda signarle más recursos a las Jefaturas Delegacionales.

Conocemos Tlalpan, sabemos que requerimos de un mayor recurso, un poco coincido con el diputado Sánchez, en el sentido de que contarás con nosotros para empujar el presupuesto, y aclarar un poco también, Mary, que nos conocemos, que conozco tu probidad, que sé que tu postura ha sido clara en una lucha frontal ante la corrupción, que los recursos que se tengan a bien conseguir para el buen funcionamiento de Tlalpan sé que los asignarás de manera puntual, lo harás de manera transparente, y un poco la idea, compañeros de la Comisión de Presupuesto, como diputado de Tlalpan, como funcionario de Tlalpan muchísimos años, Tlalpan es el 20.3 del territorio del Distrito Federal, es sin duda una delegación llena de mosaico, conviven sectores poblacionales diversos y la necesidad que requiere la Delegación Tlalpan, diputada Esthela, es mayúscula.

Entonces yo quiero pedirles a los integrantes, a Lucila, a Víctor Hugo Lobo, a mi buen amigo Robles, que podamos empujar el presupuesto de Tlalpan. Tlalpan es una delegación hermosa que requiere de mantenimiento, y en ese sentido, Mary, estaremos empujando los proyectos que se requieran.

Es difícil poder llegar a la cifra, asignar 1000 millones de pesos más, tú haz sido diputada, pero ten la seguridad que vamos a empujar de manera conjunta el que pueda por lo menos incrementarse el 25 por ciento el presupuesto, no sólo a Tlalpan sino a las otras delegaciones que lo requieren de manera puntual.

Es básicamente mi primera intervención y gracias Mary por estar acá.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. Delegada, tienes hasta 15 minutos para contestar las preguntas.

LA C. LIC. MARICELA CONTRERAS JULIÁN.- Muchas gracias.

Cada administración tiene su propio estilo y nosotros como equipo en la Delegación de Tlalpan, con las compañeras y compañeros que he invitado a

formar parte de la estructura, pues tenemos una forma de hacer la política y de relacionarnos con las personas.

Para nosotros un buen tema tiene que ver con escuchar a la gente, con no perder el piso, con acudir a las colonias, con hacer las audiencias públicas, porque esto nos permite tener muy de cerca el pulso de lo que las personas necesitan y quieren.

Para nosotros el tema de la transparencia, es decir, fue el primer eje de mi propuesta de trabajo "gobierno honesto y de buen trato", nosotros hemos estado desarrollando ahí una serie de propuestas que nos permitan remontar algunos lugares que nos tienen muy atrás como delegación.

En el tema del proyecto para combatir la corrupción, pues quiero decirles que hace unas 3 semanas hemos presentado nuestro Código de Etica para hacer una campaña para conscientizar no sólo a los funcionarios sino a la ciudadanía de la importancia de la transparencia en el ejercicio y en el uso de los recursos.

También hemos firmado hace unos días con INFODF un convenio, se ha capacitado de todas las áreas un grupo de compañeros importantes, empezando por los funcionarios, con esta idea de ver lo que la ciudadanía pide como información, no como una carga sino como parte de una de las obligaciones de transparencia que tenemos y el convenio consiste en un acompañamiento que tendremos con el INFODF que tiene que ver con asesoría técnica, pero que también tiene que ver con acompañamiento en la manera en la que vamos a trabajar.

Hay una persona responsable por cada Dirección General para atender el tema de la información y esto lo vamos registrando todos los lunes en las reuniones que tenemos de gabinete. Hay una propuesta de trabajo que nos interesa mucho desarrollar.

También hemos presentado hoy el Programa de Código Cero y Protocolo Cero, que tiene que ver con una metodología de atender con cuidado todas acciones que desarrollemos en la ciudadanía enmarcadas en la ley, es decir, todas las acciones de la delegación que tienen que ver con la transparencia, que tienen que ver con el ejercicio y el cumplimiento del marco jurídico, pues los podamos atender al respeto de los derechos humanos, que busquemos cero corrupción,

que busquemos que haya alumbrado público, que busquemos que no haya venta de alcohol a menores, es decir, hablando del tema de elegir las zonas que tienen mayor conflictividad en el marco de los cuadrantes que maneja la Secretaría de Seguridad Pública

Entonces, nosotros estamos trabajando con un estilo y con una forma que nos está llevando adelante a atender éstas que son preocupaciones nuestras.

Estamos atendiendo, yo me refería al tema de la Revolución Verde como un mecanismo donde obviamente estamos atendiendo toda la zona de reserva ecológica, pero nosotros estamos planteando también acciones en la zona urbana donde hay una gran concentración, como es la zona de Villa Coapa, y ahí estamos planteando una inversión y un aumento en el tema de los servicios urbanos y de mantenimiento de las zonas, trabajando también con grupos de población como adultos mayores, en las zonas de las unidades habitacionales ahí están, y buscando atender en todas estas zonas urbanas con proyectos y programas integrales.

También comentar que yo he sido promotora de los recursos etiquetados, desde la Cámara de Diputados y en esta Asamblea Legislativa yo promoví que éste fuera un mecanismo que quedara de manera muy clara y precisa en las leyes de presupuesto y en los proyectos de presupuesto que se presenten, porque me parece que esto nos permite tener desde la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente un trabajo muy importante en términos de impulsar las acciones y dirigir los presupuestos de manera dirigida, para mí esto es una premisa que estaremos cumpliendo.

Sí requerimos de mayor presupuesto, entiendo la dinámica, pero para nosotros es importante hacer hincapié que en esta relación con las diputadas, con los diputados, con la Asamblea Legislativa presentar lo que ha sido. Yo decía que en el trabajo que hemos hecho de las proyecciones del 2009 al 2013 estaríamos con una deuda de casi, hemos dejado de recibir la delegación de Tlalpan casi 540 millones de pesos. El acumulado de la inflación, si solamente atendiéramos a la inflación de este año, nosotros tendríamos que estar recibiendo algo así como 196 millones de pesos adicionales, es decir ni siguiera estamos alcanzando la inflación.

Con todo el impacto de gasto, yo les mostraba una gráfica donde con todas las responsabilidades, con la deuda que tiene la delegación, que tiene que ver con ADEFAS, con deudas que se aceptaron en un comité al final de la administración y con todo lo que tiene que ver con el impacto del gasto, del cumplimiento de las 114 personas a gastos compensados, de las personas que han sido basificadas, estamos quedándonos con 137.2 millones de pesos líquidos para la operación, todo lo demás está centralizado y sí me parece que es necesario que todo esto se vaya revisando para que podamos trabajar.

Yo estaré haciendo la parte que me corresponde, sé cómo suceden los presupuestos, sé también que podemos ir por otros recursos adicionales, pero lo primero es que hay que pedir en casa, porque ésta es nuestra casa y aquí tenemos que plantear cuáles son las necesidades que tenemos en nuestra delegación.

Tenemos cinco zonas y yo les comento que uno de los temas fundamentales, mi prioridad para la delegación de Tlalpan es el tema del agua. Es un contrasentido que siendo la delegación que aporta todos estos servicios ambientales no tengamos suministro de agua. Necesitamos revisar esa situación y devolver a la delegación de Tlalpan todo lo que ella aporta para la Ciudad de México.

El tema del agua, en estos momentos yo les puedo decir tenemos 114 colonias donde tenemos un gran impacto, hemos estado trabajando muy de cerca con Ramón Aguirre, pero nosotros tenemos esta dificultad de carácter muy seria que me interesa ponérselas aquí en la mesa. Les decía que me declaro en emergencia porque ése es un tema de prioridad. Podemos vivir sin asfalto, podemos vivir sin luz, pero no podemos vivir sin agua, y ese es un tema que yo de pronto digo los delegados y las delegadas también tenemos que ser gestores y debemos tener una acción proactiva.

Si de pronto se necesita que sea yo la que encabece la marcha a CONAGUA, lo vamos a estar haciendo, porque las colonias donde tenemos un gran impacto del agua son las que se surten del Sistema Cutzamala, y ahí el manejo de esta agua es de carácter federal por la manera en la que se va haciendo las dotaciones.

Entonces yo también este aprovecho este foro para plantear que entre muchos de los problemas que tenemos ese es uno de los problemas fundamentales que queremos presentar a la Asamblea Legislativa, y decir que se revise, o sea 100 millones de pesos anuales para suministrar pipas de agua potable en los domicilios la verdad es que es una sangría para la delegación, cuando esta es una responsabilidad del Sistema de Aguas de la Ciudad de México. Eso sería lo que yo podría plantearles.

Les enseñamos ahí los proyectos generales y para atender la pregunta del diputado Andrés Sánchez, de la parte de la zona urbana, son 2 mil 500 millones de pesos en proyectos específicos que contemplan la zona urbana, que contemplan también la zona rural del Distrito Federal.

Diputado, por supuesto que la tarea de los diputados es también estar al pendiente de cómo vamos gastando los recursos, nosotros estamos trabajando en una metodología para que en nuestro portal una vez que nuestro conmutador y nuestro servidor tenga mayor capacidad, estaremos presentando de manera muy precisa cómo es que va siendo el ejercicio del gasto para que este sea público.

Muchas gracias, diputados.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, delegada. He de reconocerte, los dos días que llevamos y los 16 jefes delegacionales con los que ya hemos tenido este tipo de encuentros, eres la única que nos ha informado las gestiones que estás realizando en la Cámara de Diputados para proyectos y la búsqueda de recursos federales en la delegación. Esperamos que sí se consiga una buena parte de estos recursos, la delegación y la gente de esa zona lo merece, pero te felicitamos por las gestiones que por cuenta propia estás realizando.

Estamos nosotros con esto iniciando los trabajos, vamos a continuar la comunicación con la Secretaría de Finanzas, con el gobierno de la Ciudad y por supuesto con ustedes, sabiendo diputados que una de las grandes conclusiones de esta mesa ha sido el constante reclamo, por decirlo de la manera menos álgida, de los jefes delegacionales de mayores recursos económicos para poder proporcionar los servicios mínimo indispensables a sus ciudadanos.

Muchas gracias, que tengas muy buena tarde, delegada.

